

NOTA ACERCA DE LA INAUGURACION DE UNA SECCION DE HERBARIOS HISTORICOS EN EL INSTITUTO DE BIOLOGIA

HA sido incorporada al Herbario Nacional del Instituto de Biología una interesantísima serie de colecciones botánicas hechas en México por distinguidos investigadores. Dichas colecciones, que comprenden aproximadamente unas 2,000 plantas, fueron ordenadas cronológicamente y dispuestas en una sección especial que ha sido denominada "Herbarios Históricos de México", formando parte del Herbario sistemático que contiene algo más de 40,000 ejemplares arreglados conforme a los lineamientos de los principales herbarios del mundo.

Los Herbarios Históricos comprenden, entre las de muchos otros botánicos, las plantas colectadas y determinadas por el Prof. don Vicente Cervantes que vino incorporado a la Expedición de Historia Natural enviada a la Nueva España por el benéfico rey don Carlos III; las del botánico español don Mariano Lagasca, que fueron obtenidas en Europa y remitidas a México por el ilustre obispo don Francisco Pablo Vázquez; a continuación se encuentran las colecciones del Prof. don Miguel Bustamante y Septiem, discípulo de Cervantes; las del destacado botánico y, a la vez, ilustre arqueólogo, Dr. don Antonio Peñafiel; las del Dr. don Manuel M. Villada, ejemplo de sapiencia y humildad, que perteneció a la brillantísima generación mexicana de naturalistas, formada entre otros ilustres sabios, por el Dr. don Manuel Urbina, el Dr. don Fernando Altamirano, el Dr. don José Ramírez, el Ing. don José N. Rovirosa y el Dr. don Gabriel Alcocer, cuyas colecciones se hallan, asimismo, intercaladas en los Herbarios Históricos. Figuran en él, también, parte del herbario del sabio maestro don Carlos Patoni; el del Dr. Barroeta, estudioso botánico potosino y el del Ing. don Je-

sús González Ortega, gran conocedor de la Flora de Sinaloa. Contiene parte de los ejemplares colectados por los miembros del Instituto Médico Nacional y de la Dirección de Estudios Biológicos, encontrándose el resto en el Herbario sistemático. Comprende parte de los herbarios de distinguidos investigadores extranjeros, cuyo trabajo científico ha tenido también mucha importancia para el mejor conocimiento de la Flora mexicana: Billimeck (monje dominico exclaustado y entusiasta naturalista que figuró en la corte del emperador Maximiliano), Schaffner, Duges (Alfredo), Pringle, Palmer, Maury, etc.

Por tratarse de una sección histórica, no figuran en ella los nombres de los botánicos mexicanos contemporáneos, ni de los extranjeros que generosamente están contribuyendo a enriquecer nuestro Herbario Científico.

Para completar la idea que dió origen a la formación de esta sección especial, se empieza a formar una iconografía de botánicos mexicanos y se espera que llegue a ser lo más completa que sea posible ya que, además del material que el Instituto posee, la Academia Nacional de Ciencias "Antonio Alzate" proporcionará bondadosamente, para ser copiados, algunos retratos de su valiosa colección.

En la Sección de Entomología del mismo Instituto, se ha emprendido el ordenamiento de la preciosa colección de insectos mexicanos hecha y estudiada por el Dr. don Eugenio Duges, cuyas anotaciones, reunidas actualmente en diez tomos manuscritos y ampliamente ilustrados con exactos dibujos y hermosas acuarelas, serán sumamente útiles para la interpretación de su propia colección entomológica. A ella se han reunido todas las demás colecciones de insectos del país, constituyendo una sola, de incalculable interés científico y que actualmente es guardada en un gabinete de 20 secciones, con 640 cajas.

De este modo el Instituto de Biología honra la memoria de los hombres que en otras épocas se preocuparon por mejorar el conocimiento del suelo patrio y hacer progresar, con su esfuerzo, las Ciencias, desplegando incansables actividades tanto en el campo de la Investigación como en el de la Escuela.

Para celebrar la inauguración de las nuevas secciones, fué organizada una exposición retrospectiva de los estudios botánicos en México, a la que asistieron como invitados de honor, el

Sr. Abog. don Luis Chico Goerne, Rector de la Universidad Nacional de México y el Sr. Dr. don Rafael Aguilar y Santillán, creador y Secretario perpetuo de la Academia Nacional de Ciencias "Antonio Alzate"; honraron asimismo con su presencia esta modesta solemnidad, un grupo de eminentes profesores y distinguidos alumnos de la Universidad.